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Info

Avant de voir s'ouvrir les grandes fenêtres de l'école  
à la rentrée, découvrez pour le plaisir quelques clichés  
de fenêtres condéennes colorées, originales,  
anciennes, contemporaines ou fleuries !

DOSSIER

bESOInS SOcIAux gAlERIE cItOyEnnE fêtE cOmmunAlE 2022
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REgARDEz nOS fEnêtRES REntRéE Au cOllègE
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C’est l’heure de la rentrée et encore l’été ! Pour profiter des derniers beaux jours, il est encore bon d’ouvrir 
toutes grandes les fenêtres, d’ensoleiller nos maisons et de se balader pour découvrir, au hasard des rues 
et des chemins de Condé, toutes ces fenêtres enjolivées par la lumière, les fleurs et photographiées pour 
vous ! 
Vous pourrez également prolonger ces moments de découverte de notre patrimoine en approchant de 
plus près la vallée de la Sarthe lors du week-end des JEP ayant pour thème le patrimoine durable, véritable 
enjeu dans un contexte de changement climatique.
C’est l’heure de la rentrée et toujours de multiples occasions à Condé de se divertir ou de se détendre !  
Vous trouverez dans ces pages le détail des nombreux rendez-vous qui rythment la vie communale  :  
le traditionnel forum des associations suivi de l’accueil des nouveaux Condéens, la fête communale et  
son spectacle des fontaines dansantes, la formidable course relais organisée pour les enfants scolarisés 
de Condé-sur-Sarthe, suivie de la course adultes de 18 km dans les rues de notre village.
À travers tous ces événements, ce sont près de 200 bénévoles condéens qui mettent leurs compétences, 
leur temps libre, leur engagement au service des autres et de notre commune. Ils constituent le cœur et 
le fondement de notre vie associative. Qu’ils en soient ici vivement remerciés ! 
Et dès ce jeudi 1er septembre, c’est l’heure de la rentrée pour les jeunes élèves condéens : une journée de 
reprise en musique, mêlée d’excitation et d’émotion chez les plus jeunes qui découvrent ou retrouvent leur 
école primaire et ceux qui font leurs premiers pas au collège.
Bonne rentrée à tous ! Le comité de rédaction

La vallée de la Sarthe  
à l’honneur pour les Journées 
européennes du Patrimoine 
(JeP)
La vallée de la Sarthe occupe une place importante dans 
notre commune. Pourtant, rares sont les occasions 
d’approcher ce cours d’eau qui structure notre territoire. 
C’est pourquoi, pour les journées du patrimoine 2022, sur 
le thème du patrimoine durable, l’équipe municipale vous 
propose une sortie dans la basse vallée de la Sarthe à la 
découverte de son écologie. 
Une promenade d'un kilomètre et demi depuis la mairie  
nous permettra de partager nos savoirs et nos émotions dans 
cet environnement naturel à protéger sans le sanctuariser. 
Nous chercherons notamment à mieux appréhender les liens 
qui unissent l’homme à la nature et les actions qui permettent 
de préserver les services rendus l’un envers l’autre. 
Pour cette balade, prévoir de bonnes chaussures, une bonne 
dose de curiosité et l’envie de partager un moment agréable 
dans un écosystème à préserver.
❙  Rendez-vous samedi 17 septembre, à 14h – Place de la Mairie.

On vous attend !

30 juin 2022

Fête de la Musique
18 juin 2022

Contes à Condé
10 juin 2022 24 juin 2022

Fête de l'école Cérémonie  
à la Galochère
30 juin 2022

ça s’est passé à Condé...
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Infos travaux
➜  tRAvAux RuE Du châtEAu D’EAu 

Et RuE DE l’églISE
Dans la continuité des travaux d’aménagement de la 
voirie communale, les travaux rue du Château d’Eau et 
rue de l’église se sont déroulés en deux temps :
❙  en juin les trottoirs rue du Château d'Eau et rue de 

l'église : décaissement des espaces nécessaires pour 
créer et améliorer les cheminements piétons ; 

❙  début juillet sur ces mêmes trottoirs : pose de l'enrobé 
pour permettre aux piétons de profiter de l’été pour se 
promener dans la commune en sécurité.

Ceci a entraîné le rétrécissement de la voirie rue du 
Château d'Eau qui reste une voie de desserte où chacun 
se déplacera à une allure modérée. Et mi-juillet pose de 
l'enrobé rue du Château d'Eau.

➜  tAIllE DES bERmES à 10 cm 
pOuR lA bIODIvERSIté 

Comme chaque année les bermes des voies commu-
nales sont fauchées en juin et en septembre comme 
dans de nombreuses communes de la Communauté 
Urbaine d’Alençon en gardant une hauteur d’herbe de 
10  cm. Cette taille et cette fréquence permettent de 
préserver la biodiversité.

➜  InStAllAtIOn DE JEux pOuR EnfAntS 
Au vERt vIllAgE

Dans la continuité des aménagements du Vert Village, 
des jeux pour enfants en bas âge sont installés près 
du terrain de tennis, pour permettre aux très jeunes 
de s’épanouir dans un lieu sécurisé. Assistantes 
maternelles et familles bénéficient d’un banc pour 
partager des moments de détente.

➜  JE bROIE Du vERt
Comme l’an dernier la commune a décidé de reconduire 
l’opération ‘‘Je broie du Vert’’ en partenariat avec le 
service Déchets de la C.U.A.
Pour limiter les déchets verts et les allers-retours à 
la déchetterie, cette opération permet aux habitants 
d’apporter leurs branchages qui seront broyés  
le 8  octobre. Attention : les souches d’arbre sont 
interdites  ! Les personnes qui le souhaitent pourront 
récupérer, le jour de l’opération, le broyat utile pour 
enrichir le sol de leur jardin.

à REtEnIR 
Dépôt : 
Mercredi 5 et vendredi 7 octobre 2022 - 13h30 -17h.
bROyAgE : 
Samedi 8 octobre 2022 - 13h30 -17h.
lIEu :  
Local technique, rue des Artisans - Condé-sur-Sarthe.
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Rencontre avec
Catherine Jamet,
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adjointe au maire en charge des affaires sociales et scolaires

Pour répondre aux obligations réglementaires, la commune 
doit réaliser une analyse des besoins sociaux sur son territoire.

❙ Qu'ESt-cE QuE c'ESt ?
Il s'agit d'établir un diagnostic grâce à une photographie, un recensement 
des spécificités du territoire.
Ce diagnostic a pour but d'orienter, de développer des politiques sociales en 
fonction des besoins. Cela concerne tout le monde, les familles, les jeunes, 
les personnes âgées, les personnes rencontrant des difficultés…
Le but est d'être en cohérence avec la Communauté Urbaine d'Alençon 
(C.U.A.) et d'articuler les actions à mettre en place avec l'existant.

❙ pOuRQuOI ?
L'objectif premier est d'améliorer la qualité de vie des Condéens par l'amélioration de la qualité des services 
et tenter d'apporter des solutions adaptées.

❙ cOmmEnt ?
Pour ce faire, le Centre Communal d'Action Sociale (C.C.A.S.), avec un comité de pilotage, a créé un 
questionnaire ayant pour finalité de faire ressortir les besoins sociaux (ex. :  personnes sans permis de 
conduire, personnes qui ne partent pas en vacances...).
En début d'automne, vous le trouverez dans vos boîtes aux lettres. Votre participation à cette analyse est 
très importante, Elle est anonyme mais permettra de faire émerger les besoins sociaux spécifiques à 
notre commune.
Les modalités de remise du questionnaire vous seront signalées (en mairie ou directement sur le site de 
la commune).

❙ Et ApRèS ?
Une réflexion sera menée sur les projets à venir toujours en tenant compte de ce qui se fait sur la C.U.A.

Si vous avez 67 ans et plus, vous recevrez prochainement une invitation pour 
le repas des aînés. Il aura lieu le dimanche 6 novembre*. c’est toujours un 
moment festif et convivial et l’occasion de retrouvailles, d’échanges, de rires, 
de danses, de chansons.

Repas des séniors une date à retenir… dimanche 6 novembre 2022

* Sous réserve de la situation sanitaire.
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Galerie 
citoyenne*

Olivier HérOn
du 17 OctObre au 25 nOvembre 2022

photographe alençonnais ‘‘poète des images’’, Olivier 
exposera ses magnifiques photographies de la ’’cité 
des Ducs’’.
‘‘Originaire du Mans, c’est en Asie du Sud-Est, entre 1994 
et 1997 que j’ai pris le goût de la photographie avec des 
travaux qui m’ont mené en Chine, au Viêt Nam, au Laos, 
en Thaïlande, en Malaisie et en Indonésie.
De retour en France, passionné de Jazz, je me suis 
tourné vers la photographie en noir et blanc, argentique, 
une période riche de rencontres avec des musiciens 
étonnants.
Après avoir travaillé pour des quotidiens comme Ouest-
France ou le Maine Libre, je suis arrivé à Alençon en 2009.
Je ne connaissais pas cette région que j’ai appris à 
découvrir et à apprécier.
Alençon possède un caractère particulier, c’est un 
carrefour d’époques, de constructions et d’urbanisme.
Les époques cohabitent d’une rue à l’autre, d’un 
mur à l’autre. Les styles des ouvrages rappellent 
constamment qu'Alençon est une ville d’Histoire et de 
Culture qui reste à découvrir.’’

publIcAtIOn :
Alençon, Images d’histoire et de patrimoine (bi-lingue)
Alençon, les heures bleues. la mésange bleue éditions.

marie-claude tasse cOnti
du 5 septembre au 14 OctObre 2022

marie-claude nous livre son parcours de peintre et 
nous donne rendez-vous à la galerie citoyenne.
‘‘Peindre ! Un rêve d’enfant à 12 ans, à l’âge de 40 ans, je 
décide de m’inscrire dans un atelier de recherche et de 
découverte sur l’Art quelques heures par semaine. C’est 
là que je vais découvrir le B.A.BA de la peinture et le plaisir 
d’étaler de la matière. Maintenant à la retraite, beaucoup 
de mon temps est consacré à cette passion.
Je ne suis pas dans une dynamique d’imposer un style, 
mais plutôt une exploration de tout ce qui s’offre à moi, 
abstrait, dessin, imagination des formes, des ustensiles 
pour inventer des effets. Avec une recherche d’équilibre 
entre la création et la réalisation de copie de peintre 
connu ou pas, tout en gardant une écriture personnelle 
et faire passer une émotion, je pratique l’huile, l’acrylique, 
l’aquarelle, le fusain, le pastel, l’encre de Chine. J’aime la 
découverte, c’est ce qui m’anime. 
De toute façon, j’apprends chaque fois que je m’installe 
dans mon petit atelier. Le bonheur et l’enthousiasme de 
peindre ne m’ont jamais quittée.’’

* OuveRte au pubLIC eSpaCe aCCueIL maIRIe de COndé
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Si vos
fenêtreS
nous étaient
contées !
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C’est le moment de faire connaissance : 
nouveaux Condéens, venez nombreux !

vendredi 9 septembre 2022, à 18h 
Pour faciliter l’intégration des nouveaux habitants, l’équipe municipale et 
les représentants associatifs présenteront la commune et les diverses 

activités culturelles et sportives proposées à Condé. 
Rendez-vous est donné  à la salle plurivalente du groupe scolaire. 

 

loISIRS

Les membres du Comité des Fêtes 
ont choisi de proposer à nouveau le 
spectacle des fontaines dansantes car 
l'année 2022 est la tournée d'adieux 
pour les deux artistes qui l'ont imaginé. 
‘‘Le magicien d'eau’’ fait vivre en direct 
un orgue aquatique de 400 jets éclairé 
de mille couleurs créant un spectacle 
visuel de 7 mètres de façade avec des 
jets montant jusqu'à 6 mètres du sol. 
Alors, si vous souhaitez voir ou revoir 
ce spectacle féérique et unique, venez 
nombreux SAmEDI 10 SEptEmbRE, 
à 21h30.

rendez-vous 
à la Fête et 
retrouvez  
les fontaines 
dansantes !

un moment privilégié et convivial facile à organiser !
Dans le cadre de la fêtE DES vOISInS le 20 mai dernier, les habitants du Pont Percé ont enfin pu se retrouver.
Un petit papier dans les boîtes aux lettres afin de retenir la date 
puis chacun fait comme il le souhaite, venir ou non, passer une 
heure ou toute la soirée...
Tous apportent quelque chose à partager : boissons, plats 
sucrés salés, chaises, tables ; mais on apporte surtout sa 
bonne humeur et son sourire !
Ce moment permet de rencontrer les nouveaux voisins, 
d’échanger avec ceux que l’on a moins vus durant l’année 
passée, de partager, de rire, de créer du lien...
La fête des voisins s’est terminée autour d’un braséro pour 
se réchauffer et faire griller des chamallows dans la nuit… 
Vivement l’année prochaine !
Et si vous avez oublié la date, organisez la fête des voisins à la 
rentrée !
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Une nouvelle 
présidente 
pour la course relais
Le bureau de la section course relais 
reconstitué organise la reprise des activités 
après deux ans d'interruption. Jean-Christophe 
Postel, souhaitant arrêter la présidence, c'est 
magali léonard qui a repris le flambeau. À ses 
yeux, c’était une évidence  :  ‘‘sans président 
la course relais allait s’arrêter après 40 ans 
d’existence’’ !
‘‘C’est toute une équipe très motivée qui est 
derrière moi, nous sommes 17 dans le bureau !’’,  nous confie-t-elle. Les tâches sont bien réparties : les 
uns font appels aux sponsors, les autres rédigent les dossiers administratifs ou recrutent des bénévoles.

pROgRAmmE Du 11 SEptEmbRE 2022 :
❙  à 12h : le relais de l’école avec la course des enfants, organisée par les enseignants et les parents d’élèves.
❙  à 14h : la course des adultes.
3 coureurs  par équipe soit 6 km chacun. Frais d’inscription 27 e par équipe inscrite à l'avance, 33 e le jour 
même. Chaque sportif repart avec un cadeau.
N’hésitez pas à participer et venir soutenir les équipes !

Margaux et Gabin, 
champions de badminton
margaux mesnel et gabin Alleaume, âgés de 9 et 10 ans, sont licenciés à la 
section badminton de Condé depuis 5 ans. Ils sont les espoirs du club, mais 
aussi de la région normande et sont déjà repérés au niveau national.
Leur palmarès n’a cessé d’évoluer et quelques titres le montrent :
❙   margaux est championne de Normandie en double dame, finaliste en simple 

en 2021 en catégorie poussine, réalise le triplé en 2022. 
Elle est vainqueur d’un trophée régional jeune en 2021, en simple et double 
en 2021 et vainqueur d’un C.I.J. (Circuit Interrégional Jeunes) en 2022.
❙  gabin, est vice-champion de Normandie en double en 2021, champion de 

l’Orne en 2022, en simple en benjamin, alors qu’il n’est que poussin.
Il est vainqueur d’un trophée régional jeune en 2021, en simple et double 
en 2021 et s’arrête en quart de finale à une étape d’un C.I.J., en benjamin, 
surclassé pour l’occasion. Ils sont tous les deux retenus régulièrement sur 
des stages espoirs régionaux. Avec une cinquantaine de jeunes joueurs,  
ce club n'a de cesse d'évoluer.

14 médailles pour 
l'équipe de tennis de 
table aux Championnats  
de France Jeunes FSGt  
en juin 2022
 

SPoRtS

DélégAtIOn ORnAISE DE 5 JEunES Du club DE 
cOnDé-SuR-SARthE : 
• Edward Landais :  catégorie Poussin garçon.
•  Arthur Leblanc, Hugo Charbonnier, Mattéo Gibeau : 

catégorie Juniors garçons.
• Marie Landais : catégorie Junior fille. 
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SImOn rejoindra le collège Racine à 
la rentrée après toute une scolarité 
à Condé. ‘‘Je perds de nombreux 
copains qui partent au collège 
Balzac.’’ 
Mais c'est l'enthousiasme qui domine 
tout de même pour Simon qui rentre 
en 6e  Classe à Horaires Aménagés 
Musique. 
Il passera une demi-journée par 
semaine au conservatoire à rayon-
nement départemental d'Alençon 
et pourra ainsi se perfectionner à la 
batterie. 
Simon appréciera aussi les Arts 
plastiques.

En septembre vAlEntIn rentrera 
en sixième au collège Balzac. Il se 
sent prêt ! ‘‘Je suis juste un peu triste 
de quitter certains de mes copains 
qui ne vont pas dans le même collège 
ainsi que les maîtresses et maîtres. 
Nous sommes le même groupe 
depuis la maternelle.  
Je sais que je vais avoir plus de 
devoirs, et que je vais me faire des 
nouveaux copains. Je ne suis pas 
inquiet.’’ Valentin a aimé toute sa 
scolarité à Condé et les animations 
autour de l’école. Il a participé aux 
cours de la section anglais (ASL) le 
mercredi après-midi comme activité 
extra-scolaire et a hâte de pratiquer 
cette matière au quotidien. 

cléO va rentrer au collège Racine à 
la rentrée. Elle est un peu triste de se 
séparer de certaines de ses copines 
avec qui elle est aussi depuis la 
maternelle. Elle va regretter aussi la 
maîtresse Céline…
‘‘Aujourd’hui nous sommes les plus 
grands et demain nous serons les 
plus petits au collège.’’ Cependant 
elle se sent prête et curieuse de 
commencer. 
Cléo a choisi l’option chinois et sa 
meilleure copine aussi. Elles sont 
certaines de faire leur rentrée dans 
la même classe. ‘‘Nous avons visité le 
collège avec l’école et je n’ai plus peur 
de me perdre dans les couloirs.’’ Cléo 
a aimé ses années à l’école de Condé.

La nouvelle 
équipe  
enseignante  
pour  
l’année 
scolaire
2022-2023

❙  Directrice de l’école : Fanny Ratier 
Nommée Directrice de vie scolaire, en charge d’apporter du soutien 
aux nouveaux directeurs et directrices du département, F. Ratier 
reste directrice de l’école mais n’aura pas en charge de classe.
❙  très petits et petite section : Céline Legallais
❙  moyenne section : Dominique Tessier
❙  grande section : Isabelle Quéant
❙  cp : Jean-Dominique Gilet
❙  cE1/cE2 A : Maud Bourgneuf
❙  cE1/cE2 b : Karine Boucher
❙  cm1 : Laurent Huonnic
❙  cm2 : Sandie Montagner-Maillard à temps partiel, Hélène 

Matuszak le lundi
Auprès des enseignantes de l'école maternelle : Sandy Ridray, 
Sophie Janvier et Jocelyne Geslin.
Dès la rentrée, Shannen Maillet, nouvelle surveillante, complètera 
l'équipe pour l’étude du soir. 

Restaurant scolaire
La transformation du restaurant scolaire en self devait être actée à la rentrée scolaire 2020/2021. Le service de la 
restauration scolaire de la CUA ne peut s’avancer pour la rentrée 2022/2023. Le self sera mis en place dans le courant de 
septembre, si la situation sanitaire le permet.Dans le cas contraire, les élèves devront encore patienter…

éCole

Valentin, Cléo, Simon et tous les élèves de cm2 
sont prêts pour le collège
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Dans le cadre d'un programme pluriannuel de restauration des 
cours d'eau de son territoire, la CUA a engagé une opération de 
restauration du ruisseau de Cuissai en juin dernier. Des travaux 
de renaturation du lit ont notamment été engagés à la Galochère.  
Le lit, artificiellement élargi et rendu rectiligne par des travaux à 
la pelle mécanique, a été rechargé en blocs, cailloux et graviers 
afin de rétablir des dimensions plus restreintes et naturelles. Cela 
favorise des écoulements plus vifs, une meilleure oxygénation 
de l'eau et la création d'abris pour la faune aquatique. L’objectif 
est de tendre vers une amélioration de l’état biologique du cours 
d’eau qui est, à ce jour, qualifié de médiocre.

aux petits  
soins du
ruisseau  
de Cuissai

Visite du jury 
départemental

le 19 juillet dernier, les membres du jury départemental pour le 
concours des villes et villages fleuris ont été accueillis sur le site 
du ‘‘Jardin éphémère’’, par une partie de l’équipe municipale et par 
Maxime Gibory, responsable de l’équipe technique. 
Cette visite de la commune a été l’occasion de présenter les 
aménagements réalisés depuis 2019, au cimetière, à Vert Village 
et aux abords du groupe scolaire notamment. Il a aussi été rappelé 
que la gestion des espaces verts et fleuris constitue l’une des 
composantes de la politique menée par la commune en matière de 
protection de l’environnement et de la biodiversité, la valorisation 
du patrimoine botanique français, la reconquête des cœurs de ville, 
l’attractivité touristique et l’implication du citoyen au cœur des 
projets.
Le jury a tenu à saluer la qualité de cet engagement qui mêle aussi 
action sociale, animation du tissu associatif et mesures d’adaptation 
au changement climatique. La décision du jury sera rendue d’ici la 
fin de l’année.
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Vous ne pourrez que tomber sous le 
charme de cet arbuste buissonnant qui 
fleurit sans interruption du printemps 
jusqu’aux gelées en se parant d’une 
multitude de clochettes roses, blanches, 
lilas. La floraison se produit sur l’extrémité 
des pousses de l’année. Son feuillage est 
persistant et prend de belles teintes en 
automne. D’une hauteur de 1,50 à 2 m,  
il se taille très bien. Vous pouvez l’utiliser 
en isolé, en massif, en haie taillée, en 
bordure le long d’une allée. Vous pouvez le 
planter au jardin dans une terre ordinaire. 
En terrasse, misez sur des Abélias qui 
embaument tout l’été et installez-les  
dans de grands bacs.

   Pour son implantation : bien ensoleillée 
et abritée des vents trop froids. 

Les Abélias se multiplient par boutures 
de 6 à 12 cm de long et se marcottent  
également. Pour obtenir un dévelop-
pement luxuriant, il est bon de mettre un 
engrais riche en azote et en potassium, 
qui favorisera le développement de la 
nouvelle végétation et des fleurs. Les 
Abélias sentent délicieusement bon et 
attirent les abeilles. C’est un arbuste très 
facile à cultiver.
 à la fin de l’automne, après la floraison, 
il faut le tailler légèrement pour lui 
redonner une forme harmonieuse.

abélia,  
un arbuste 

très florifère

eNVIRoNNeMeNt

Valentin, Cléo, Simon et tous les élèves de cm2 
sont prêts pour le collège



 
 

 

Condé Info

p. 12 N° 98

 Horaires de la mairiee 
La mairie est ouverte au public aux horaires 
suivants :
✔ Lundi : 8h30-12h / 13h30-17h30
✔ mardi : 13h30-17h30
✔ mercredi : 8h30-12h/13h30-16h30
✔ Jeudi : 8h30-12h/13h30-17h30
✔ vendredi : 8h30-16h30 sans interruption
e-mail : condesursarthe@orange.fr
Site Internet : www.condesursarthe.fr

 Policee
pour toute urgence appelez le 17 ou composez 
le 02 33 82 10 10
 

 Pompierse
pour toute urgence appelez le 18

 assistante socialee 
en l’absence de l’assistante sociale sur le 
secteur, des permanences sont assurées à la 
délégation territoriale d’action Sociale (dtaS) 
d’alençon. vous pouvez prendre rendez-vous 
en contactant la dtaS auprès du secrétariat au  
02 33 31 04 31

 Portage de repas à domicilee 
Service proposé aux séniors de la Cua, ne 
pouvant plus cuisiner.
Repas normal ou repas de régime. 
Informations et inscriptions : maison des 
Solidarités - 24, place de la Halle au blé - 
alençon - tél. : 02 33 32 41 11

  Frelons asiatiquese 
La commune a signé avec le Groupement de 
défense Sanitaire de l’Orne, une convention 
permettant aux habitants de Condé-sur-Sarthe 
de déclarer les nids de frelons asiatiques sur le 
site internet ;
www.frelonasiatique61.fr ou au 02 33 80 38 22

 

Bloc notes
INFoS PRatIQUeS

Dans l’Amérique profonde des années 50, vit dans les marais une famille où règnent la pauvreté, la 
brutalité, l’alcool… Famille de 7, tous entassés dans une cabane. Au fur et à mesure que le temps 
passe, Kya, la benjamine, va voir partir un à un tous les membres de sa famille. Abandonnée à l’âge 
de 10 ans, elle apprend à survivre dans les marécages et tourbières, devenus pour elle, un refuge 
naturel et une protection. Mais de là, vont courir les rumeurs les plus folles sur la fille du marais 
de Barkley Cove, petite ville de Caroline du Nord. Pourtant Kya n’est pas cette fille sauvage et 
analphabète que tous imaginent… Une rencontre va tout bouleverser. Tate, un jeune homme, va 
lui apprendre à lire et à écrire, lui permettre de s’ouvrir à la science, à la poésie.

On A AImé
Ce roman est une pépite, une histoire à la fois passionnante et magnifique, dans un style épuré, 
poétique et palpable, où vient s’entremêler une enquête policière avec un ‘‘shérif’’. On s’attache 
à cette jeune fille, on souffre pour elle, on tremble, on espère  mais surtout on vibre avec elle en 
découvrant toute la vie pullulante de ce marais. 
Ce livre est un sublime hymne à la nature !

leS MotS S’eN MÊleNt
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Un peu de 
légèreté pour 
aborder cette 
rentrée scolaire !
‘‘Le Premier de la 
classe ignore le 
plaisir que prend le 
cancre à regarder 
par la fenêtre.’’
Robert Doisneau

là où chantent les écrevisses 
de Delia Owens éd. Grands romans pOIntS.

les chemins poétiques 
arriveront dans quelques mois…

Voici quelques écrits choisis parmi les 
nombreux poèmes que vous pouvez découvrir 
dans ce joli recueil ‘‘Le cerisier des poèmes’’.  

 Deux thèmes principaux ont été retenus par les 
élèves : la nature et le futur. Certains poèmes 
sont drôles et légers ; d’autres sont plus graves et 
inquiets. Ils nous permettent de prendre conscience 
des préoccupations des enfants. Tous sont beaux, 
sincères et procurent au lecteur des émotions. 
N’est-ce pas le but réel de la poésie ? Ce petit livre 

est disponible en mairie de Condé pour la somme de 5 e. Sa lecture vous 
procurera un moment de plaisir et vous aiderez la coopérative scolaire !
Quant aux panneaux qui constituent ‘‘les chemins poétiques’’, les textes  
sont écrits, les décors sont réalisés, mais il faudra encore patienter 
quelques mois avant de les admirer aux quatre coins de la commune. 

Le désespoir,
C’est peut-être  
cette vieille dame
Assise seule sur ce banc

Les cailloux
Peuvent faire mal
Aux genoux
      Aux joues
              Et au cou...
                     Youyou !

Être insouciant, 
C’est peut-être ne plus  

se souvenir de sa naissance

Et ne pas savoir qu’on va mourir

le Goût DeS MotS


